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鶴ヶ島市附属機関会議録 

【開催概要】 

会議名 令和４年度 第３回鶴ヶ島市立南小・中学校 学校運営協議会 

日時 令和４年１２月２日（金曜日） 14時 40分～15時 40分 

場所 鶴ヶ島市立南中学校 ２F翔南ルーム 

出席委員 

宇津木会長 内野泰司委員 大塚委員 高橋淑子委員 佐藤委員  

佐鳥委員 星野委員 鹿内委員 山中委員 藤尾委員（代理）  

細川委員（代理）  小池委員 廣田委員 黑川委員 内野昌史委員  

高橋宏実委員  真武委員（南中校長） 小川委員（南小校長） 

欠席委員 沼田委員 三浦委員 村江委員 

事務局 
南小学校 山﨑教頭 小熊事務主事 

南中学校 中村教頭 高沢主幹教諭 和田教諭 

議題 

 

（１）児童・生徒の様子および令和４年度学校評価について 

 

（２）施設一体型小中一貫校について 

 

（３）その他  

  ①情報交換 

   ・地域の様子 

  ②学校への意見、要望等について 

 

配布資料 

 
・令和４年度第３回 鶴ヶ島市立南小・中学校 学校運営協議会 次第 
・鶴ヶ島市立南小学校 活動の様子 
・鶴ヶ島市立南小学校 学校だより 
・令和４年度南小学校学校評価の実施日程について 
・令和４年度学校教育に関する評価（学校運営協議会委員用） 
・鶴ヶ島市立南中学校 活動の様子 
・鶴ヶ島市立南中学校 学校だより 
・令和３年度第３回会議『理想とする小中一貫校』に関する熟議議事録 
・令和４年度南中学校学校評価について 
・令和４年度 南中学校 学校評価（学校運営協議会委員用） 
 

公開・非公開 公開 

傍聴人数 ０人 

会議要旨 

 

（１）児童・生徒の様子および令和４年度学校評価について 

   ・事務局より説明があり、学校運営協議会委員に、本会議後の学校

評価の提出をお願いした。 

（２）施設一体型小中一貫校について 

   ・９年後の施設一体型小中一貫校に向けて、課題や疑問をディスカ

ッションした。 

（３）その他  

  ①情報交換 

   ・地域の様子 

  ②学校への意見、要望等について 
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【議事概要】  

＜会長あいさつ＞ 

・コロナへの用心 

・施設一体型小中一貫校に向けてのディスカッションについて 

＜南中校長あいさつ＞ 

・世間のコロナ感染者数増加の中、教育活動を止めずに続けられていることへの感謝 

・マスクの着脱のメリハリ、マスクの顔パンツ化 

・給食の黙食緩和 

・地域の行事での中学生ボランティア受け入れへの感謝 

・地域の方から生徒が褒められる事例の増加 

・４年後の鶴ヶ島中と西中の合併、９年後の南小中一貫校の誕生 

 

議題(1) 児童・生徒の様子および令和４年度学校評価について 

〇児童・生徒の様子 

＜南小教頭＞ 

・３年生校外学習（9/27）；Meiji、西入間警察署見学 

・４年生校外学習（9/28）；浦山ダムと伝統工芸会館見学 

・１、２年生校外学習（10/14）；埼玉県立こども動物自然公園 

・運動会（10/22） 

・１年生校外学習（10/31）；グリーンパーク 

・３年生校外学習（11/4）；鶴ヶ島市役所 

・２年生校外学習（11/8）；町たんけん 

・６年生修学旅行（11/24～25）；栃木県日光市方面、日光東照宮、東武ワールドスクエア等 

＜南中教頭＞ 

・英語弁論大会（9/6）；出場者全員入賞 

・新人体育大会入間北部予選（9/22～25）；女子テニス部団体３位、文武両道の活躍 

・新人体育大会入間地区代表決定戦（10/1）；サッカー部出場、文武不岐の精神 

・サザンウォークラリー大会（10/15）；中学生ボランティア２０名 

・埼玉県中学校駅伝競走大会坂戸市・鶴ヶ島市・入間郡予選会（10/19） 

；川越市陸上競技場 

・合唱祭リハーサル（10/18、20）；南小４、５、６年生招待 

・第３８回合唱祭、ＰＴＡリサイクルバザー、タルト販売（10/29） 

 ；合唱祭スローガン『What can you do in the box？ ～声瞬ってすごく密。～』 

・松ヶ丘フェスティバル；中学生ボランティア３９名 

〇令和４年度学校評価について 

＜南小教頭＞ 

・忌憚のないご意見をお願いします。 

＜南中教頭＞ 

・本日ご提出いただいた回答を分析検証し、来年度の学校運営に生かして参ります。 

＜会長＞ 

・評価項目や回答方法の改善を行い、次の施策に生かしやすい内容にしたい 

＜大塚委員＞ 

・地域の人の学校評価の分母の少なさを懸念 



3 

 

議題(２) 施設一体型小中一貫校について 

〇施設一体型小中一貫校に向けて考えていかなければならないことや疑問点 

＜会長より＞ 

現在決定していることは、南小中を、南小を残し、小中一貫校として、令和９年度

から準備を開始し、令和１４年度から実現すること。南中の体育館とテニスコート

は残すことである。まとめるつもりはないので、遠慮なく意見や疑問点を述べてく

ださい。 

 

以下、下記の意見や疑問点が出された。  

 

一貫校への進め方について 

・小中一貫校に向けた会議は、いつから開始するのか。 

・小中一貫は、市内他地区の統合よりも課題が多い。他地区と同じ５年計画では足

りないのではないか。 

・学校再編の最終形は中学１校小学３校と聞いている。一貫校も過渡期なのか。 

・学校運営協議会等で議題とするときには、市の再編担当者も出席して欲しい。 

・先行する学校への視察や情報収集をするべき。Ex）坂戸市城山、志木市 

・疑問をひとつずつ出していって、ひとつずつ解決していく。 

・大きな方針を出して欲しい。 

・昨年、突然、学校再編、小中一貫校の話が決定事項として出た。地域に大きな影

響があることなので、進め方に問題があるのでは。 

・今後は、途中経過も含めて、地域への周知をお願いする。 

・改めて小中一型一貫校の強みは何か。 

・魅力ある学校づくり、選ばれる学校づくりをしなければならない。 

・あくまでも「子どもファースト」でお願いしたい。 

・地域にとっては、「学校のある町っていいね。」だが、子どもにとって、「南小中

一貫校で学んでよかった」と言えるようにしたい。 

 

学校運営について 

・市内の他２中学校との人数差が大きすぎないか。取り残されはしないか。 

・学区について、南中に通っていた鶴ヶ丘の第二小の児童が、令和５年４月より藤

中に通うことになった。したがって、南中には、南小の児童のみが入学すること

になる。 

・校名、校歌、校章をあらたに考えなければならない。 

・南中には制服がある。制服には中学になったという自覚が生まれる。一貫校は制

服をどうするするのか。 

・教職員の構成はどうするか。一つの職員室にするのか。 

・小学校と中学校では、授業時間が異なる。チャイムが頻繁に鳴ると、授業に支障

がでる。 

・南小のグラウンド一つで、９学年の体育の授業を編成できるかわからない。 

・ＰＴＡは統合するのか。小学校と中学校ではＰＴＡ活動の内容が違うので、統合

により、例えば中学３年の保護者が、旗当番をするのか。 
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・学校行事について、卒業式、運動会（体育祭）、文化的行事を、9 学年一緒に行

うことには、無理はないか。 

・他地区の、中学校＋中学校の統合より小中の統合は難しい。一緒にできるものと

できないものがある。 

 

設備について 

・南中の体育館に行くには、遊歩道を渡らなければならず、安全上の問題がある。

遊歩道を跨ぐ渡り廊下を作るなどの安全配慮が必要である。 

・小学校には技術家庭科室などの特別教室がないので、新たに作らなければならな

い。 

・南小の校舎（教室）で中学生の授業ができるのか。 

・南小のグラウンド、プール、保健室、図書室は、中学生が使えるか。 

 ・南小のグラウンドで、小学校のクラブ活動と中学の部活動の共存はできるのか。 

・どちらの校舎をどこまで使うのか。使えるのか。 

・使わなくなった南中の校舎や校地はどうなるのか。跡地が教育活動に支障がない

ようにして欲しい。 

・今年、大橋市民センターの外壁工事で３ヶ月間要した。今回の施設工事は長期休

暇中だけで可能か。学期中にも行ことになれば、授業に支障がでないか。 

 

議題(３) その他 ①情報交換 ②学校への意見・要望等 

＜小池委員＞ 

松ヶ丘フェスティバルボランティア大成功、ありがとうございました、と皆さんに

お礼を伝えてくださいと、本日欠席の三浦松ヶ丘自治会長から仰せつかりました。 

＜宇津木会長＞ 

様々なご意見をありがとうございました。これにて第３回学校運営協議会を終了さ

せていただきます。次回は２月１６日（木）南小学校となります。本日の日程は以上

です。ありがとうございました。 

 


